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Comma 1) COMUNICAZIONI 

 
 

Il Presidente comunica che i Comitati Olimpici Europei si sono dati tra i propri 
obiettivi il conseguimento della sostenibilità all’interno del movimento olimpico, tracciando una 
tabella di marcia per l’EOC e per i suoi membri in linea con l’Agenda Strategica 2030. Il Presidente 
della Commissione EOC per la sostenibilità e la società attiva, la norvegese Berit KJØLL, ha 
fornito a questo proposito nell’Assemblea in Turchia un dettaglio a livello di ambizioni e passi che 
l’EOC e ogni NOC devono attuare affinché il movimento europeo raggiunga gli obiettivi di 
sostenibilità.  

A questo scopo è stato chiesto di fornire il nome e i contatti di un referente 
all'interno del CONS quale punto di contatto unico (SPOC) in materia, affinché tutti i Comitati 
Olimpici s’impegnino a lavorare insieme condividendo conoscenze e migliori pratiche in modo 
coordinato a beneficio della famiglia olimpica d’Europa nel suo insieme. 

Il Comitato Esecutivo sentiti il riferimento del Presidente e la disponibilità 
all’interno del Comitato Esecutivo, individua il membro Emanuele Vannucci quale referente e punto 
di contatto per il CONS presso i Comitati Olimpici Europei. 

Il membro Vannucci ringrazia e accetta l’incarico.  

[del. 1] 

Il Relatore dà lettura di una nota del Presidente della Federazione Internazionali 
Sport della Mente (IMSA) con la quale, oltre a presentarsi dopo la recente elezione al vertice 
dell’organizzazione e a richiamare l’impegno profuso per rendere più forte l’IMSA con nuovi 
obiettivi, progetti ed eventi per il 2024, anticipa la propria disponibilità collaborare con tutto il 
movimento sportivo auspicando di poter condividere le best practice e i progetti comuni per favorire 
le aspirazioni.  

Rileva che attualmente l’associazione, oltre a comprendere l’IESF (International 
eSports Federation), conta tra le sue affiliate la FIDE (International Chess Federation), la WBF 
(World Bridge Federation) e, quale osservatore, la WPF (World Poker Federation) per citare tre 
discipline praticate in Territorio ed eccetto Scacchi, con referenti esterni al Comitato Olimpico, 
rappresentando un’opportunità di accorpamento di certe discipline a San Marino. 
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Comma 2) RICORSO AMMINISTRATIVO DELLA FSGC CON ISTANZA 

DI SOSPENSIONE DELLA DELIBERA DI APPROVAZIONE DEL 

CONSIGLIO NAZIONALE N. DEL 6 NOVEMBRE 2023 “REGOLA-

MENTO CON L’ADOZIONE DEI NUOVI CRITERI PER L’EROGA-

ZIONE DEI CONTRIBUTI CONS ALLE FEDERAZIONI IN VIGORE 

DAL 1° GENNAIO 2024”  
 

Il Segretario Generale riferisce che il Consiglio Federale della Federazione 
Gioco Calcio nella seduta del 2 gennaio u.s. ha conferito il mandato al Presidente Marco Tura per 
affidare, in nome e per conto della FSGC, l’incarico a uno studio legale di presentare un ricorso 
posto agli atti, così come notificato al CONS e a due Federazioni sportive il 5 c.m., dinanzi al 
Tribunale Amministrativo, avverso la delibera del Consiglio Nazionale del 6 novembre 2023 e 
relativa alla riforma dei criteri per la ripartizione dei contributi ordinari alle Federazioni sportive. 

La FSGC si appella al giudice ritenendo che la riforma miri soltanto a falcidiare le 
disponibilità delle Federazioni con un bilancio superiore al mezzo milione di euro. Nei motivi per 
l’impugnazione si dichiara la suddetta delibera illegittima per nullità assoluta, violazione di legge, 
eccesso di potere per carenza di motivazione, contraddittorietà e sviamento, conflitto d’interessi e 
distribuzione iniqua di risorse pubbliche Pur riconoscendo al Consiglio Nazionale il compito di 
stabilire i criteri di ripartizione e di deliberare l’erogazione degli stessi, in base alla legge, il 
ricorrente chiede l’annullamento della deliberazione del sistema in vigore dal 1° gennaio 2024 in 
quanto lesivo e porterebbe a disfunzioni e inefficienze alle organizzazioni sportive, essendo 
sproporzionato e pregiudiziale rispetto all’attività svolta da ogni Federazione. Un vizio di legittimità 
viene sollevato ritenendo che il Consiglio Nazionale, nel merito, abbia deliberato per “colleganza o 
conflitto d’interessi”. La FSGC chiede pertanto al Commissario della Legge, in via d’urgenza, di 
sospendere prioritariamente l’esecutorietà dell’atto e di dichiarare nulla la deliberazione, e in via 
subordinata chiede di annullare per illegittimità la delibera n. 6 nonché gli atti prodromici, connessi, 
conseguenti o a essa conseguenti, poiché emessi in violazione della legge e per eccesso di potere. 

Viene aperto il dibattimento ove i presenti si esprimono al riguardo. Nel 
rammarico per la posizione presa dalla FSGC, cui non risponde al vero che il sistema non permette 
più alla FSGC di accedere ai contributi statali erogati dal CONS, ma limitando l’importo al solo 
contributo ordinario. Pur non avendo riscontro in passato che una Federazione abbia impugnato una 
delibera dell’Assemblea delle Federazioni, il Presidente rammenta che la stessa legge stabilisce che 
il CONS, “provvede per mezzo dei propri organi (Comitato Esecutivo e Consiglio Nazionale) alla 

ripartizione e all’erogazione dei contributi finanziari alle FSN e alle DSA, tenendo conto dei 

bilanci delle stesse.” 

Terminato il confronto, il Presidente ritiene doveroso informare prontamente tutte 
le Federazioni Sportive dell’impugnazione da parte della FSGC del Regolamento innanzi al 
Tribunale Amministrativo e di richiedere l’assistenza legale necessaria all’Avvocatura di Stato, a 
tutela dell’Ente, trattandosi di un ricorso di una Federazione contro il CONS e se dovevano essere 
perseguiti altri percorsi, come ad esempio, un passaggio preliminare al Tribunale Sportivo. 

Il Comitato Esecutivo concorda ma suggerisce tuttavia di coinvolgere anche un 
professionista esterno per una maggiore assistenza legale. Tuttavia, nel dibattimento che segue a 
proposito, viene fatto presente che l’incarico potrà essere affidato solamente con il gradimento della 
stessa Avvocatura di Stato e invita pertanto il Segretario Generale a verificare la sussistenza di tale 
clausola e l’eventuale fattibilità di una collaborazione congiunta nella tutela e in quali termini 
operativi ed economici. [del. 2] 
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Il Presidente rende noto che la Rappresentativa del CONS in procinto di partire 
per la Corea è stata ricevuta lunedì pomeriggio dal Segretario di Stato allo Sport con la cerimonia 
della consegna della bandiera all’atleta in occasione degli Youth Olympic Games di Gangwon 2024. 

In merito ai Giochi Olimpici di Parigi 2024, il Segretario Generale rammenta i 
termini di scadenza per le proposte di carte d’invito da sottoporre alla Commissione Tripartita del 
CIO, il 15 p.v. Provvede quindi a leggere la relazione elaborata dalla Commissione Tecnica del 
CONS, che in base ai curricula e alle prestazioni sportive dei vari candidati potrebbero ambire 
all’ottenimento di un’eventuale wild card.  

Il Presidente a questo riguardo ricorda come l’unico atleta sammarinese a oggi 
qualificato è Myles AMINE MULARONI nella lotta libera, categoria 86 kg. Rammenta anche, 
come nelle ultime due precedenti edizioni (Tokyo 2020 e Rio 2016), l’ammissione alla lista per 
accedere alla Tripartita è stata molto selettiva e di aver tenuto conto del posizionamento del ranking 
mondiale per prendere in considerazione un’eventuale partecipazione olimpica in una determinata 
disciplina sportiva. 

Il Comitato Esecutivo preso nota della relazione della Commissione Tecnica e a 
seguito delle valutazioni di opportunità e l’assicurazione di prestazioni che siano competitive nel 
contesto del massimo evento olimpico, seleziona gli atleti, in ordine di priorità, così come richiesto 
dal CIO e assecondando anche i criteri di gender equality laddove possibile. 

La lista da sottoporre al CIO, al netto delle discipline di Atletica e Nuoto che non 
rientrano nelle competenze della Commissione Tripartita, ma in un percorso loro dedicato che 
prevede la possibilità, qualora richiesta da ogni Comitato Olimpico senza atleti qualificati in quelle 
discipline, di poter partecipare con un singolo atleta (a prescindere dal genere) in ciascuna 
disciplina, è la seguente: 

1) Alessandra PERILLI – Fossa olimpica femminile 

2) Gian Marco BERTI – Fossa olimpica maschile (*) 

3) Malik AMINE MULARONI – Lotta libera maschile cat. 74 kg. 

4) Maria Kristina PROCCOLI – Arco olimpico femminile (*) 

5) Mattias MONGIUSTI – Tennistavolo maschile 

6) Stefano CRESCENTINI – Taekwondo maschile cat. 74 kg 

(*) Riguardo al tiro a volo maschile e al tiro con l’arco femminile, vista la 
presenza di altri potenziali atleti qualificabili entro i termini di qualificazione (giugno 2024 circa), 
come già anticipato al CIO e su conforme parere della Federazione Internazionale di pertinenza, il 
nominativo al quale verrà nel caso assegnato una quota invito sarà quello che al termine dell’iter di 
qualificazione rappresenterà il miglior atleta sulla base dei punteggi e del ranking mondiale. 

Il Comitato Esecutivo approva la lista nei termini citati, con la sola astensione 
del membro Stefano Valentino PIVA (tennistavolo). 

[del. 3] 



 

 
 

Oggetto: 

Comitato Olimpico Nazionale Sammarinese 

______________________________ 

Seduta del Comitato Esecutivo Pagina n° 6 
 

in data  11 gennaio 2024  Delibera n. 4 
 

Comma 4) PROGRAMMA DI POLITICA SPORTIVA - IMPIANTI 

 
 
Viene data lettura della nota prot. n. 0055 

 

Oggetto: Parere per la Variante del PP Zona Servizi Sportivi Tavolucci - Borgo Maggiore 

 

Facendo seguito alla richiesta pervenuta a codesto Ente da parte dell’Azienda Autonoma di Stato 
per i Lavori Pubblici in data 23.11.2023 con la richiesta di parere per progetto di Variante del PP 
Zona Servizi Sportivi Tavolucci - Borgo Maggiore, progetto SP 99.4_08, e comprendente superfici 
distinte catastalmente al Foglio 30, Particelle 18, 1114, 9003. Secondo il progetto allegato, sono 
riportate le seguenti modifiche non sostanziali: 

1. Aggiornamento della viabilità sulla base dell'as-built; 
2. Inserimento di un'area di sgambamento per cani; 
3. Inserimento di un'area da gioco multifunzione; 
4. Inserimento di isole ecologiche per la raccolta differenziata dei RSU; 
5. Sistemazione dell'accesso di via Sorgente del Coppo; 
6. Inserimento di vasche per la raccolta delle acque. 

Non si entra nel merito della validità dei rilievi e degli elaborati che accompagnano il progetto in 
oggetto, in quanto ciò non rientra nelle competenze dell’Ente scrivente. 
Tenuto conto delle osservazioni e dei suggerimenti trasmessi da parte della Federazione 
Sammarinese Nuoto riportate di seguito; 
Sentito il parere del referente impianti sportivi per il C.E. Emanuele Vannucci; 
Stante l’analisi dei documenti allegati e l’esito dei sopralluoghi effettuati, ci si riserva di esprimere 
un parere favorevole. 

La Federazione Sammarinese Nuoto propone i seguenti miglioramenti del progetto tenendo conto 
delle fotografie come riferimento: 

foto 3 -  Copertura in erba tutte le aree in terra; 
foto 10 - Manutenzione ordinaria della siepe, degli alberi perimetrali all’area della piscina in 

quanto occupano buona parte del marciapiede e riqualificazione del marciapiede. 
Quest’ultimo risulta fortemente usurato in alcune zone; 

foto 11 - Per l’area da gioco multifunzione considerare una pavimentazione con erba 
sintetica, gomma vulcanizzata, pavimentazione in acrilico o similare, per una 
maggiore agibilità e per semplificare le future manutenzioni; 

foto 12 - Considerare i parcheggi su tutta la via Calintufo, quelli esistenti risultano essere 
sottostimati per le attività di Servizio della struttura sportiva e delle attività 
commerciali adiacenti. Un ampliamento dei parcheggi renderebbe molto più sicura 
tutta l’area evitando soste “selvaggi”. 

Al presente documento si allegano i seguenti elaborati inviati dall’AASLP: 

- Planimetria di progetto; relazione fotografica e relazione tecnica. 

A disposizione per eventuali chiarimenti, è gradita l’occasione per porgere cordiali saluti. 

F.to il Responsabile Ufficio Tecnico 
Arch. Stanislav Patchamanov 

 
Udito il riferimento del Relatore e preso atto della nota dell’Ufficio Tecnico, il 

Comitato Esecutivo esprime parere favorevole per la variante al piano particolareggiato. [del. 4] 
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In merito ai disciplinari d’incarico, il Relatore riferisce relativamente 
all’opportunità di rinnovare la collaborazione con Elisa GIANESSI scaduta il 31 dicembre u.s. al 
fine di dare continuità all’implementazione del progetto di restlyling dell’immagine coordinata del 
CONS, già avviato in occasione di Sportinsieme Awards. 

Il Presidente integrando il riferimento, conferma la necessità di rinnovare la 
collaborazione esterna citata, mantenendo invariato il compenso pari a €. 5.000 anche per il 2024. 

Il Comitato Esecutivo presa visione della bozza di disciplinare d’incarico e 
condividendo le considerazioni del Presidente in merito all’oggetto e all’importo dell’incarico, 
conferma il pieno gradimento alla collaborazione proposta e delibera il rinnovo dell’incarico a Elisa 
GIANNESSI, ai sensi dell’art. 66 della legge n.149/2015, avendo facoltà di stipulare apposite 
convenzioni con personale esterno alla P.A. in base agli obiettivi del Programma di Politica Sportiva 
2022-2024, e dà mandato al Segretario Generale di predisporre i documenti utili alla richiesta di 
concessione del parere preventivo e vincolante del Congresso di Stato, ai sensi dell’art. 44 comma 3 
della Legge n. 150/2012, per il tramite della Segreteria di Stato per lo Sport. [del. 5] 

Viene presentato il prospetto finale dei Progetti di Sviluppo 2024 con il dettaglio 
delle voci aggiornato per ogni attività e per ciascun beneficiario, recanti gli importi per ogni 
Federazioni nei capitoli di pertinenza.  

Il Relatore, nell’illustrare i criteri d’imputazione nei vari capitoli secondo le 
indicazioni ricevute, a integrazione di quelli già impegnati nella seduta del 13 dicembre u.s., invita 
l’Esecutivo ad approvare i rimanenti impegni di spesa sul corrente esercizio così suddivisi: 

 

Cap. n. 1062    “Contributo specializzazione agonistica e progetti speciali”      €. 121.718,93 

Judo (lotta) € 82.718,93 
Pallacanestro  € 17.000,00 
Pallavolo € 17.000,00 
Roller Sports €   3.000,00 
Judo (judo)  €   2.000,00 

Cap. n. 1140     “Preparazione European Games”      €. 17.300,00 

Arti Marziali  € 5.000,00 
Ginnastica € 6.500,00 
Tiro con l'arco € 5.800,00 

Cap. n. 1100      “Preparazione Olimpica”      €.  34.444,85 

Atletica Leggera  €  7.444,85 
Nuoto € 14.400,00 
Tennistavolo € 10.600,00 
Atletica (paralim.)   €  2.000,00 
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Cap. n. 1128      “Preparazione EYOF”       €.  9.600,00 

Sport Invernali         € 9.600,00 

Cap. n. 1160     “Preparazione Giochi Piccoli Stati d'Europa”              €. 99.100,00 

Tennis   € 13.500,00  
Tiro a Volo  € 85.600,00  

Cap. n. 1200      “Preparazione Giochi del Mediterraneo”             €.    7.310,00 

Ciclismo  €   1.500,00 
Sport Bocce  €  5.810,00 

 

Il Comitato Esecutivo, sentito il riferimento, nell’autorizzare l’impegno di spesa 
per un totale di € 289.473,78, conferma l’iter amministrativo indicato dalle Linee Guida e delega la 
Commissione Tecnica ad accordare eventuali modifiche nel corso della stagione, entro i limiti di 
spesa e nella medesima categoria di supporto per ogni progetto. 

Il rimborso avverrà come di consueto, sia per le Federazioni, sia per gli Atleti 
beneficiari di identità economiche, previa sottoscrizione dei relativi contratti. 

[del. 6] 

Il Segretario Generale dà lettura della nota del Presidente del NADO San 
Marino, nella quale espone la relazione programmatica delle attività previste dall’organismo che si 
occupa di antidoping e della stima di costo delle varie spese che si dovranno sostenere per 
contrastare il fenomeno nel movimento sportivo sammarinese. 

Il Comitato Esecutivo sentito il riferimento, autorizza l’impegno di spesa per 
l’intero importo di bilancio disponibile, ovvero €. 20.000 da imputarsi sul capitolo n. 813 “Spese 

per Comitato Antidoping NADO” del corrente esercizio.  

[del. 7] 
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Riguardo l’avvio della fase sperimentale del Progetto Studente-Atleta, il Relatore 
informa che il Dipartimento Pubblica Istruzione ha già provveduto alla nomina di propria 
competenza dei componenti il Tavolo Sport-Scuola. Pertanto, invita il Comitato Esecutivo a voler 
provvedere altrettanto, con l’individuazione dei suoi due componenti, di cui uno afferisce a un 
componente della Commissione Tecnica. 

Il Comitato Esecutivo sentito il riferimento del Presidente e vagliata la 
disponibilità all’interno del Comitato Esecutivo, nomina Pier Marino ROSTI, quale componente 
della Commissione Tecnica e il Vice Presidente CONS, Christian FORCELLINI, in rappresentanza 
dell’Ente al Tavolo Scuola-Sport. 

Il Vice Presidente ringrazia e accetta l’incarico.  

[del. 8] 

Il Segretario Generale informa di aver incontrato il 9 gennaio u.s., unitamente al 
membro Marco Rossini, i componenti del Tribunale Sportivo in merito all’introduzione del nuovo 
Regolamento sulla Safeguarding Policy nell’ordinamento sportivo sammarinese. Nell’occasione 
sono stati anche affrontati alcuni temi in merito al Regolamento di Giustizia Sportiva e vagliato le 
ipotesi con l’applicazione della nuova normativa con l’attuale struttura di giustizia sportiva federale. 

Integra il riferimento il membro Rossini, il quale oltre a dettagliare alcune 
perplessità dei colleghi nell’applicazione tout-court della Policy cosi articolata, anticipa una 
proposta avanzata da alcuni membri del Tribunale Sportivo con l’introduzione di una nuova figura - 
la Procura Generale del CONS - con il compito di promuovere l’azione disciplinare e sanzionatoria, 
non limitata solo alle sanzioni della Safeguarding policy, ma estendendo la competenza agli illeciti 
sportivi, laddove le Federazioni meno strutturate vorranno delegare l’attribuzione di questo 
incarico, esonerandole da questa incombenza, e a maggior tutela del movimento sportivo. 

Il Relatore anticipa che sarà necessario provvedere anche a un adattamento 
dell’attuale testo del Regolamento di Giustizia Sportiva e a un aggiustamento relativamente alla 
Politica di Safeguarding per trovare una sua piena ed efficace applicazione, sia in ambito federale 
sia a livello di Comitato Olimpico, ovvero per trattare nel caso le problematiche relative agli 
incarichi affidati dal CONS a soggetti non già appartenenti alle Federazioni sportive in occasione di 
trasferte e iniziative avviate a cura diretta dell’Ente. 

Dopo un ampio dibattimento il Comitato Esecutivo si dichiara favorevole 
all’ipotesi di istituire una Procura Generale, che rimane facoltativo per le Federazioni ma vincolante 
per il CONS, e quindi dà mandato al Tribunale Sportivo di voler elaborare una proposta operativa 
da presentare a una prossima seduta del Comitato Esecutivo. 

[del. 9] 
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Comma 5) PROGRAMMA DI POLITICA SPORTIVA - IMPIANTI 

 

Il Segretario Generale distribuisce la bozza di contratto di concessione in uso 
gratuito tra l’Eccellentissima Camera della Repubblica di San Marino e il Comitato Olimpico 
Nazionale Sammarinese dell’area sita a Serravalle, in località La Ciarulla, distinta catastalmente a 
Foglio di Mappa 10, particelle n. 4, 5, 6, 7 in parte, 8, 9 in parte, 10, 11 in parte e n. 14 in parte, per 
complessivi mq. 53.500, per la realizzazione di un impianto (pista) da sci artificiale. 

Il relatore richiama quanto deliberato nelle sedute precedenti, riguardo al 
progetto, che dovrà include anche l’accesso alle aree, il parcheggio e la viabilità d’accesso ove è 
stata costituita la servitù di passo di cui alla delibera del Congresso di Stat n. 22 del 4 settembre 
2023, di un passo carrabile e pedonale per l’accesso ai terrenti circostanti. 

Terminata la lettura del contratto sottoposto, si apre il dibattimento e, dopo una 
valutazione dei costi del trasferimento dell’attuale impianto in quanto l’area non è più compatibile a 
ospitare una struttura idonea a tale attività, il Comitato Esecutivo approva per quanto di 
competenza il contratto di concessione d’uso gratuito così redatto e dà mandato al Presidente del 
CONS di sottoscrivere il documento con l’Ecc.ma Camera di San Marino, la cui firma è prevista 
entro il corrente mese.  

[del. 10] 
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Comma 5) AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONE E RATIFICA SPESE 

 
 

Il Segretario Generale riferisce che è stata adottata la delibera di Congresso di 
Stato. n. 104 del 28/12/2023, la quale oltre a fornire il parere favorevole all’incarico di consulenza 
in favore di SFERA - Professionisti Associati, già approvato dall’Esecutivo l’8 agosto 2023, 
dispone la proroga del termine di cui alla lettera a) della precedente delibera n. 7 del 1° agosto 2023 
“Disposizioni relative alle funzioni di responsabile della protezione dei dati personali (RDP) svolte 

dall’Ufficio Approvvigionamenti, contratti e protezione dei dati personali e rettifica propria 

precedente delibera n. 28 del 22 maggio 2023”.  

Alla luce di quanto sopra, il Comitato Esecutivo autorizza il Presidente alla firma 
del disciplinare di incarico per l’avvio dell’attività di consulenza con lo studio professionale SFERA 
- Professionisti Associati, per il quale la spesa di € 10.400 in favore dell’impresa sopra menzionata 
era già stata assunta nella seduta dell’8 agosto 2023 e imputata sul cap. n.780 “Collaborazioni”. 

Il Relatore prosegue nel riferimento evidenziando che, in considerazione del fatto 
che le funzioni del Responsabile Protezione Dati verranno assunte dall’Ufficio sopra menzionato a 
partire dal 1° settembre 2024 e che il Congresso di Stato ha già espresso parere favorevole, per 
quanto di competenza, al conferimento da parte del CONS della funzione di RDP in favore di 
SFERA - Professionisti Associati nella persona del Dott. Andrea Cecchetti dal 1° gennaio 2024 al 
31 agosto 2024, è necessario deliberare un compenso integrativo richiesto da tale società pari ad € 
5.000,00 per espletare l’incarico di Responsabile della Protezione dei Dati personali (RPD o DPO), 
così come disciplinato dalle normative vigenti e precisato nella bozza di disciplinare d’incarico 
integrativo che si pone agli atti della seduta. 

Il Comitato Esecutivo presa visione della bozza di disciplinare d’incarico 
integrativo da stipulare con SFERA – Professionisti Associati per l’importo di €. 5.000, affidandogli 
anche la funzione di RPD fino a tutto il 31 agosto 2024, approva la stessa ai sensi dell’art. 66 della 
legge n. 149/2015, e avendo già acquisito il parere favorevole per quanto di competenza, ai sensi 
dell’art. 44 comma 3 della Legge n. 150/2012, dà mandato al Segretario Generale di dare 
comunicazione al Congresso di Stato, per il tramite della Segreteria di Stato per lo Sport.  

Autorizza, altresì, la spesa di € 5.000 da imputarsi sul cap. n.780 “Collaborazioni, 

consulenze e spese legali” del corrente esercizio finanziario. 

[del. 11] 
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Comma 6) VARIE 

 
Interviene il membro Vannucci per riferire in merito all’esito del sopralluogo 

congiunto effettuato da CPSA, CONS e Federazione Golf, riguardo l’adeguamento dei dispositivi di 
sicurezza sul lavoro e l’aggiornamento del DVR dell’impianto sportivo di recente realizzazione in 
località Cà Montanaro, campo pratica all’aperto, in gestione alla Federazione da lui presieduta. 

L’Esecutivo prende atto delle osservazioni del relatore e assicura al Presidente 
federale pari trattamento delle condizioni dei servizi e delle incombenze in essere per l’impianto in 
gestione alla FSGolf, così come avviene in tutte le strutture affidate in gestione delegata e 
precedentemente assegnate, inclusi quindi tutte le prescrizioni e gli oneri a carico, sia del 
concessionario e sia del concedente. 

Collegandosi a quanto riferito dal collega, il membro Rossini afferma che anche 
la Federazione Nuoto si è fatta carico di tali incombenze, assumendosi diversi e gravosi oneri per il 
soddisfacimento delle prescrizioni in materia di sicurezza sui luoghi di lavoro. Riferisce sulle 
importanti spese che ha dovuto affrontare la FSN nell’anno in ragione del progetto avviato per la 
revisione dei rapporti di lavoro con i propri collaboratori, peraltro già anticipato in varie occasioni. 
Rappresenta, infatti, che le spese per la gestione dei rapporti lavorativi, costituitisi in Cooperativa di 
Lavoro nel giugno 2023 sono sensibilmente aumentati e un ulteriore aumento è previsto per il 2024. 
Ricorda anche le difficoltà di gestione delle attività in ragione delle oscillazioni degli incassi, non 
dipendenti dalla Federazione e richiama anche la recente approvazione dei criteri per l’erogazione 
dei contributi adottato a fine anno che, di fatto, comporterà una forte riduzione dell’Ordinario. Con 
queste premesse, lamenta di aver ricevuto di recente una fattura senza preavviso dal CONS che 
richiedeva il pagamento di € 175.000 per l’uso degli impianti per il 2023. Pur prendendo atto della 
deliberazione assunta dal CE in proposito che ripristinava l’ammontare del canone al periodo pre-
pandemico, precisa che tale deliberazione è stata assunta in sua assenza poiché parte interessata e 
con alcun confronto ed evidenziando, come, durante tutto il 2023 non vi è stata alcuna richiesta dei 
canoni locativi, da parte del CONS, né eccezione alcuna in ordine alla somma di € 10.000, 
puntualmente pagato ogni mese dalla FSN. In considerazione dell’impossibilità di procedere al 
pagamento della somma richiesta, ovvero della differenza già corrisposta e l’ammontare totale 
sollecitato, poiché le risorse relative all’anno 2023 sono già state tutte impiegate per le attività 
programmate con largo anticipo e la FSN è venuta a conoscenza dell’importo, solo a posteriori, 
richiede che venga emessa nuovamente la fattura per i canoni locativi nell’ammontare corrisposto 
confermando la piena disponibilità ad un confronto sul tema. 

Segue la replica del Presidente il quale evidenza le motivazioni per cui sono stati 
ripristinati gli oneri a carico della FSN, ricordando peraltro che il CONS ha subito in toto, senza 
rivalersi sulle interessate, dell’aumento delle utenze che hanno impattato notevolmente il bilancio. 
Evidenzia come la pandemia sia stata completamente superata nel 2023, motivo che aveva indotto il 
CONS a ridurre temporaneamente per 3 anni (2020, 2021 e 2022) il canone alla Federazione Nuoto 
che oggi invece è pienamente operativa. Dichiara la propria disponibilità per concordare i termini 
per onorare quanto dovuto per il 2023, da saldarsi comunque entro il 31/12/24. Nel frattempo 
dispone all’Ufficio Amministrazione di accertare € 20.000 nell’esercizio 2024, diminuendo di tale 
importo l’accertamento n. 112/2023, confermando tuttavia l’importo deliberato l’8 agosto 2023. 

Il Comitato Esecutivo prende atto. [del. 12] 

Non essendoci argomenti da trattare, la seduta è tolta alle ore 21.30 

IL SEGRETARIO GENERALE VERBALIZZANTE 
     - Eros Bologna - 


